



#EAS2024

## L'INFLUENCE, PILIER DE LA PUISSANCE AU XXIEME SIECLE

Mercredi 12 juin 2024  
à partir de 13h30  
En présentiel et visio-conférence

EN PARTENARIAT AVEC L'IHEDN

#COLLOQUE

3AED-IHEDN en partenariat avec l'IHEDN, a le plaisir de vous inviter à son colloque annuel,

« les XVII<sup>èmes</sup> Entretiens Armement et Souveraineté 2024 »,

sur le thème « L'influence, pilier de la puissance au XXI<sup>ème</sup> siècle ».

Le colloque aura lieu le mercredi 12 juin à partir de 13h30 au Conseil Supérieur du Notariat, 60 Bd de la Tour-Maubourg, 75007 Paris ou en visioconférence, à partir de 13:30. Un cocktail sera offert à partir de 18:15.

Cet évènement est une occasion unique de réunir des experts et des décideurs pour discuter des enjeux stratégiques actuels et futurs, il consacre l'aboutissement des études menées par des groupes de réflexions d'Athéna, de l'3AED-IHEDN.

Nous aurons l'honneur d'accueillir le GCA Benoît Durieux, directeur de l'IHEDN et de la DEMS, et de l'ACADEM, pour l'allocution d'ouverture et le Général Jean-Marc Duquesnes, Délégué Général du GICAT, pour l'allocution de clôture.

Le colloque comporte deux tables rondes, rassemblant des experts de haut niveau : la première est consacrée à **la question des stratégies d'influence et de contre-ingérence pour la France**, la seconde traitera **des perspectives d'avenir face aux rivalités dans la zone indo-pacifique**.

Ces discussions viseront à approfondir la compréhension des enjeux, à partager des expériences et à formuler des recommandations pour l'action collective et individuelle dans un contexte international de plus en plus complexe. Pour vous inscrire, en présentiel ou à distance :

[PARTICIPER](#)

Ce colloque annuel consacre l'aboutissement des études menées par des groupes de réflexions d'Athéna, de 3AED-IHEDN, association reconnue d'intérêt général, des Auditeurs et cadres des sessions nationales Armement et Economie de Défense de l'IHEDN. Il aura lieu au Conseil Supérieur du Notariat (métro Tour Maubourg) et en visio-conférence.

13.30 Mot d'accueil Mme Valérie Bertheau (Présidente 3AED-IHEDN)

13.35 Allocution d'ouverture GCA Benoît Durieux (Directeur de l'IHEDN, de la DEMS et de l'ACADEM)

**14.00** Quelle stratégie d'influence et de contre-ingérence pour la France ? Animateur : M. Hossein Nasser  
Rapporteur : M. Jean Bernard Curet Intervenants : Général François Chauvancy (Revue Défense) Charles Thépaut (MEAE)  
Col Laurent Bansept (DGRIS) Col Virginie Le Goff (EMA) M. Jean-Pierre Maulny (IRIS)

**15.30** Pause-café

**16.00** Rivalités dans la zone Indo-Pacifique : quel avenir ? Animateur : M. Hugo Plassais (IHEDN/DER) Rapporteur  
: M. Michel Latché Intervenants : M. Yannick Chenevard, député du Var, Ambassadeur Christian Lechervy (MEAE) M. Kevin  
Martin (FRS) CV Samuel Quéré (EMA) CV Nicolas Rossignol (DGRIS)

**17.30** Clôture Général Jean-Marc Duquesnes (Délégué Général GICAT)

**18.15** Cocktail

### **Thématiques des tables rondes**

#### ***Quelle stratégie d'influence et de contre-ingérence pour la France ?***

Dans un monde en recomposition, l'expression de la puissance fait une place et une dimension majeures à l'influence. Par sa diversité, l'influence est un concept complexe ; elle a ses stratégies, ses acteurs, ses techniques, ses vecteurs ; elle a ses théâtres, en particulier celui des perceptions. Dans cette bataille de l'influence, la France dispose de nombreux atouts et des ambitions. La revue nationale stratégique de 2022 érige l'influence comme nouvelle fonction stratégique. Des actions ont déjà été conduites au sein de plusieurs ministères et en interministériel. Une stratégie nationale d'influence s'élabore. Quels progrès sont nécessaires, pour une plus grande efficacité, notamment en cas de crise ? Quelle influence offensive faut-il déployer ? Quels partenariats sont à rechercher ?

#### ***Rivalités dans la zone indo-pacifique : quel avenir ?***

La France y est présente par ses territoires d'outre-mer, (près de trois millions d'habitants) et une Zone Economique Exclusive de onze millions de km<sup>2</sup>. Aucun autre pays de l'Union Européenne n'y a conservé de territoires. Inversement la zone comprend de nombreux micro-États pouvant servir de points d'appui à la Chine. Un tiers du trafic maritime mondial passe par le détroit de Malacca. La liberté de circulation y est fondamentale pour tous les pays. De nombreuses tensions parcourent la zone. Les difficultés entre États se résoudre-t-elles autrement que par des conflits armés et comment la Chine gèrera-t-elle son différend avec Taiwan